

Subscripción.

En la capital. 4.50 ptas. trimestre
Fuera de la capital. 5 id. id.
Ultramar en oro. 18 id. semestre
id. un año en oro. 25 id. id.
Extranjero. 7.50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.ª

LA LUCHA

Anuncios.

En la 1.ª página una peseta la línea. En la 2.ª, 75 céntimos. En la 3.ª, 50 céntimos. En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos. Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante. Comunicados y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A. LORETTE, 61, Rue Caumartin

AÑO XXII

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, martes 22 de Noviembre de 1892

NÚMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 4.838

A los quintos.

Por 200 pesetas depositadas antes del sorteo, se libra del servicio de Ultramar quedando los quintos en su casa como redimidos.

Agencia de quintas de Miguel Pruencia Plaza del Molino, frente la Audiencia, Gerona. 1-14

Portugal y España.

Tratado de comercio.

Nuestro colega de Madrid, El Imparcial, publica las referencias de una conversación tenida antes de salir para Lisboa, con el presidente del gobierno portugués Sr. Diaz Ferreira.

Entre otras cosas que dijo el Sr. Diaz Ferreira, reproducimos estos detalles sobre el tratado de comercio, que se dice ya convenido en principio y con el que indudablemente nuestra provincia ha de tocar saludables frutos en lo referente á los corchos.

«El tratado—dijo el Sr. Diaz Ferreira—puede darse por hecho, pues se han convenido sus bases más esenciales. Dividiráse el tratado en cuatro puntos:

Tratado de fiscalización de fronteras, Tratado de tránsito, en virtud del cual todas las mercancías españolas que quieran ir á América desde Lisboa pasarán libremente el territorio portugués á cambio de que las del vecino reino atraviesen España para llegar á Francia,

Tratado de comercio, en el que se conceden recíprocas é importantísimas ventajas arancelarias, y

Tratado de pesca, del que se espera fundamentalmente el término de continuas discórdias y luchas entre españoles y portugueses.

Se señala una zona de aguas jurisdiccionales que alcanza tres millas de la costa, en las que solo podrán pescar los naturales de cada país, y en la segunda zona, de otras tres millas, indistintamente podrán pescar portugueses y españoles, con prohibición de ciertos aparatos que se expresarán en el tratado.

Todo lo importante de los tratados está convenido y solo se aguarda para formalizar lo acordado á que los dos gobiernos consulten la opinión de los más interesados en las pactadas reformas.

Política Internacional.

París 19 Noviembre 1892.

SUMARIO: El Canal de Panamá.—Intervención de la Autoridad judicial.—Opinión de la Cámara.—La prensa.—Una nueva ley contra la prensa.—La opinión general.—Varios detalles.—Subvención á las familias de las víctimas de la última explosión.—Bélgica.—Austria.—Suiza.—Las fortificaciones de Turquía.—Canadá y Terranova.—El Circo de invierno.—La ópera.

La cuestión de la semana, sin aún haber encontrado ninguna pista la justicia, acerca de los autores de la última explosión, es el asunto del Canal de Panamá que está en su período álgido: los administradores de la sociedad, por orden del ministro de Justicia, cuyas atribuciones se lo permiten serán llevados á los tribunales: son los acusados presuntos Ferdinand Lesseps, presidente de la Sociedad, Charles Lesseps, el barón Cottu y Marius Fontane, administradores y Mr. Eiffel concesionario contratista del Canal: algunos diarios aseguran que hay además Letellier y Baran-Varilla, contratistas de otros trabajos.

En los círculos parlamentarios, pasada la primera impresión del conocimiento de esta decisión del Consejo de ministros, ha vuelto la calma y reconocen que la persecución del delito era inevitable que tuviera castigo: y todos convienen en que la razón de justicia, es más sagrada que la de Estado, y debe reclamar que sea completa y absoluta la persecución.

Si hay que creer á gente que suele es-

tar bien informada, no se contentarán en el tribunal con los informes de las memorias financieras y con las de ejecución de trabajos, sino que se arreglará en forma que no cubra la prescripción de la ley, por el tiempo transcurrido á los que han disimulado los malos manejos del capital con hábiles proyectos de fianza.

La prensa lo aplaude, diciendo que hay que perseguir por la justicia, á los que ésta puede atacar y que creían beneficiarse del tiempo transcurrido para llegar á la prescripción: ofrecen todos su apoyo, por el interés que esto tiene para Francia y será un asunto que llamará la atención. La República ganará con este sistema, porque probará que la ley es igual para todos y la justicia, tan dura para los pequeños, sabe también castigar á los ricos y fuertes.

Las citaciones serán hechas en algunas semanas, para dar tiempo á los defensores de los acusados á estudiar, lo mismo que al presidente del tribunal de Justicia que verá el expediente, que ha tardado en concluirse más de tres años.

La Cámara abordó ayea el proyecto de ley para modificar la de la prensa y si solo espera con eso el gobierno acabar con los anarquistas, pierde el tiempo; y la razón es sencilla, y es que la defensa contra los crímenes anarquistas no es negocio de legislatura, sino de política: es un candor del gobierno, aparentar que cree que la prensa es causa de las explosiones que desde hace un año sufre París. Si las bombas cargadas, se depositan en las escaleras de casas designadas de antemano, no es porque la prensa tenga libertad, sino porque la vigilancia de la policía no está organizada: y no es que sea mala, sino que los que la dirigen, no saben emplear su fuerza en forma eficaz, que pueden emplear, contando con los enormes recursos que la villa de París y el Estado ponen á su disposición.

El hecho es, que despues de cada explosión parece como que pierden el sentido las autoridades: ahora se ocupan de una ley contra la prensa y cuando la otra explosión se aumentó la policía con 1.400 guardias.

Los anarquistas obran en silencio y en casas desconocidas, combinan sus proyectos y hacen los explosivos: no puede esto evitarlo la prensa, pues tampoco lo sabe y la que defiende el anarquismo es bien fácil suprimirla: búsquese solo por medio de policía secreta, que es la única que podría saber los planes de los anarquistas, que ponen explosivos, sin calcular quienes serán las víctimas.

Bélgica quiere el sufragio universal y en la Cámara tiene partidarios: la escitación es grande y muchas las manifestaciones que lo piden.

El Te-Deum que se celebró el 15, por ser el santo del rey, fué solemne como todos los años; en la Colegiata de Santa Gúdula estaba toda la familia real, la diplomacia y todas las autoridades: una muchedumbre presenció el paso, pero guardó silencio y saludó respetuosamente á los individuos de la familia real.

Por Viena van pasando un desfile de soberanos: despues de Guillermo II, el Tzar switch y ahora el Rey de Rumania con su presunto heredero: el Emperador le recibió en la estación, abrazándose: se alojaron en el palacio real y por la noche hubo una comida de familia á la que asistieron que eran 40, entre reyes y archiducos: no se atribuye importancia ninguna política á esta visita como ha hecho circular alguna Agencia telegráfica.

El Consejo federal suizo ha enviado una segunda nota al Ministro de Relaciones de Francia, manteniendo sus declaraciones anteriores: previene al mismo tiempo al gobierno francés que no quiere empezar de nuevo negociaciones para arreglar las nuevas declaraciones que le exigen y que

espera la aceptación ó desaprobación de las cláusulas convenidas en la última conferencia.

El general Brialmont, que como anuncié habia ido á Constantinopla, llamado por el Sultán para dar su opinión sobre una serie de fortificaciones, ha vuelto ya á Bruselas, encantado de su viaje á Oriente.

Asegura que el Sultán cuenta con la confianza de todas las sociedades: que ha podido estudiar con la mayor independencia todas las cuestiones de arte militar que le han sometido y exponer sus ideas con una entera franqueza. El general ha recibido el Gran Cordón de El Osmanié y una gran comida oficial dada por el Sultán en su honor; le fué ofrecido el alto cargo de hacer los trabajos de la defensa de Turquía, pero ha rehusado este honor, fundado en que se debe á su país, y que su edad no le permite aceptar un puesto militar en el extranjero: sin embargo, á ruego del Sultán, ha prometido volver en la primavera, para dar su opinión, sobre el proyecto que adopten.

Despues de su llegada, dos enviados japoneses, le rogaron fuero al Japon para estudiar sobre el terreno, las fortificaciones de Tokio, pero no aceptó.

La conferencia entre los ministros de Canadá y Terranova, tenida en Halifax, desde el día 9, terminó ayer: guardan reserva sobre el resultado pero puede asegurarse que solo se ha limitado á la cuestión de las pesquerías y á las relaciones comerciales entre ambos pueblos: la cuestión de la unión de Terranova y Canadá no se ha tocado para nada.

Ayer abrió sus puertas el Circo de Invierno: fué muy aplaudida la nueva compañía, en la que sobresalieron los clowns escéntricos Bebé y Aldon, que mantuvieron la hilaridad del público: un suceso fué la pantomina inglesa Leonard y C.: la familia Mansuy que ejecuta saltos maravillosos y por último, unos guitarristas aragoneses, los Lapraz que fueron muy aplaudidos.

La Opera que habia anunciado la primera audición de Samson y Dalila, ha debido suspenderla, porque la Sra. Deschamps, se puso enferma al final del ensayo general: se estrenará en estos días y llamará la atención la partitura, la compañía y el magnífico atrezzo.

Hasta la semana próxima. Esde V. atento S. S.—B. L' Eclair.

Desde Madrid.

19 de Noviembre 1892.

Ayer conferenciaron con el señor Cánovas los señores Azcárraga, Villaverde y duque de Tetuán, acordando celebrar Consejo de ministros hoy á las 4 de la tarde, y del que no podrá dar cuenta hasta mañana, pues á la hora que termine ya habrá salido el correo.

Asegúrase que el Consejo no tendrá más importancia política que en lo relativo á los acuerdos que tomen los consejeros sobre los próximos debates parlamentarios.

Dícese también que el gobierno, considerando de gran interés para el desenvolvimiento de la situación la aprobación del proyecto sobre reforma en las tarifas de ferro-carriles y contratación del empréstito de que se viene hablando, se ocupará hoy de estudiar los medios para suprimir en todo lo posible los obstáculos que en la Cámara puedan presentar las oposiciones. La combinación de gobernadores será objeto de detenido estudio en el Consejo, y si queda tiempo resolverán algunos expedientes de indulto.

También puede que se hable algo sobre los resultados de la inspección de este Ayuntamiento, por más que, respecto á este punto nada se traslucirá interin el Sr. Dato no entregue la Memoria, cosa

que probablemente se verificará del martes al miércoles, suponiendo algunos que la determinación que se tome contra los concejales no será sometida á la deliberación del Consejo, sino brevemente resuelta por el señor Villaverde.

En cuanto á que en el Consejo de hoy se inicie la crisis, como anoche se dijo en algunos sitios, carece de todo fundamento pues conservadores muy caracterizados afirman, que de haber crisis, ésta se planteará en el período medio de una otra legislatura, presentándose ahora el gabinete á las Cortes en la forma que se encuentra constituido y dispuesto á responder á los cargos que hagan las oposiciones.

El Sr. Sagasta, cuyos deseos tan pronto supo el gravísimo estado del Sr. Marqués de la Habana, eran haber venido á visitarle, no ha podido hacerlo por encontrarse molestado por un impertinente divieso que le ha salido en una pierna; pero de todos modos supónese su inmediato regreso.

A su llegada se reunirán los prohombres del partido para ponerse de acuerdo respecto á la conducta que han de seguir en el parlamento.

Con igual objeto se reunirán en los primeros días de la semana próxima los jefes de las minorías republicanas, que como ya es sabido se proponen hacer vivísima oposición en las Cortes.

Los periódicos tradicionalistas dan escasa importancia á la conferencia que hoy dará el Sr. Nocedal en el Fomento del Trabajo Nacional, de Barcelona, y los integristas, antes de saber lo que ha de decir el orador, le aplauden, colocándole á colosal altura. Luego no falta más que los republicanos de Barcelona le hagan alguna manifestación ruidosa.

El señor marqués de Cubas demostró ayer una vez más su entereza de ánimo haciendo comprender á los panaderos que lo que vienen haciendo con el público es un verdadero abuso que ha de desaparecer inmediatamente, obligándoles á que den el pan completo de peso.

La comisión de panaderos intentó indicar que para no dar el pan fraccionado el kilo en cinco partes como lo vienen verificando y si en cuatro como solicitaba el alcalde se verían en la precisión de subir el precio, á lo que contestó éste que contaba con proposiciones ventajosísimas para fabricar el pan más barato.

Uno de los que formaban la comisión, en el calor de la discusión, soltó una frase demasiado realista y acto seguido fué expulsado del despacho, quedando detenido por desacato, si bien luego, el Sr. Cubas levantó el castigo.

Los panaderos salieron del Ayuntamiento con unas caras, que cualquiera les pedía un favor.

Mañana hará su solemne entrada en esta Corte el nuevo Obispo de la diócesis Sr. Cos, de cuyo ceremonial me ocuparé á su tiempo.

Los reyes de Portugal llegaron ayer con algun retraso á Lisboa, debido á un pequeño desperfecto que sufrió la máquina del tren, entre las estaciones de Herruela y San Vicente.

En Valencia de Alcántara los monarcas fueron vivamente aclamados por el gentío que llevaba totalmente el andén.

En dicho punto fueron despedidos por el capitán general de Extremadura, gobernador civil de Cáceres, director general de obras públicas, y otros muchos y elevados funcionarios.

A la estación de Lisboa acudió un número de gentío y al aparecer el tran real,

clararon con los
n al Palacio el
cha alegría, pero
ra.
ifestado al llegar á
isimos que se encon-
traba. gida que les había dis-
pensado E.

Mientras no llegue á esta el general se-
ñor Lasso, no se hará el nuevo nombra-
miento de capitán general de Puerto Rico,
que como ya he manifestado en una de
mis anteriores, recaerá en el actual capi-
tán general de Valencia Sr. Daban.

El estado del ilustre ex-presidente del
Senado, señor marqués de la Habana es en
extremo desesperado.

Ayer fué visitado por su colega señor
Martínez Campos, quien al despedirse se
fué convencido de lo inútil de la ciencia
ya, para su moribundo compañero de ar-
mas.

Supónese no llegará al lunes.
De V. afemo. S. S. q. b. s. m.—El Co-
rrresponsal.

Carta de Paris.

19 Noviembre 92.

No hay medio de hablar de otra cosa que
de la absorbente cuestión de Panamá. Pa-
rece confirmarse que las diligencias relati-
vas á este asunto serán enviadas el lunes,
creyéndose que los interesados serán citados
con fecha atrasada. En la cámara se anun-
cian tres interpelaciones sobre el mismo a-
sunto, la de Mr. Argelies, la de Mr. Delaha-
ye y la de Mr. Gauthier de Clagny. Mon-
sieur Peytral ha retirado la suya al saber
que las detenciones se habían llevado á ca-
bo. El debate ocupará por entero la sesión y
acaso se a. argue á dos sesiones pues po-
drían sobrevenir del mismo, discusiones
personales.

Las noticias recibidas de Madagascar
son las siguientes: Mr. Galand ha salido
de Majunga para explorar la parte oeste.
Continúa la emigración hácia Farantago-
na. El caoutchouc descubierto por Mr. He-
ronde produce importante sávia. También
se han descubierto nuevos territorios, im-
portantes en caoutchouc. Los batesilesos han
pag: el impuesto que ha producido un
producto líquido de 40.000 piastras.

Le Memorial diplomatique anuncia que
la extradición del anarquista Francis ha
sido acordado en primera instancia por los
tribunales ingleses, y que el gabinete de
Londres considera no haber lugar á modi-
ficar la jurisprudencia sentada, ni extender
los acuerdos existentes entre Francia é In-
glaterra en materia diplomática.

LAS VÍCTIMAS.

Mi amigo Cabezón, que tiene comercio
de tejidos en un precioso entresuelo de la
Carrera de San Jerónimo, era un hombre
feliz hasta hace pocos días; pero en cuan-
to se empezó á hablar de la cabalgata his-
tórica, fué perdiendo la dicha y la tran-
quilidad y hoy anda ojeroso y triste porque
á cada paso entra alguna parroquiana en
su establecimiento diciéndole:

—Cabezón, V. nos ha distinguido siem-
pre con su amistad.

—Si señora—contesta él melancólica-
mente.—Las aprecio á ustedes bastante,
en el buen sentido de la palabra.

—Pues bien, nosotras queremos ver la
cabalgata desde estos balcones.

—El caso es...

—Ya sé lo que va usted á decirme: que
tiene usted muchos compromisos; pero no
importa; en cualquier parte nos acomoda-
remos.

—¿Cuántos son ustedes?

—Siete: mamá, papá, mi esposo, mi cu-
ñada, el niño, la niña y una servidora.

—¿El niño anda?

—Andaba muy bien, pero se nos paró
completamente con estas lluvias.

—Bueno; yo no respondo de que haya
sitio para tanta gente.

—Ya nos reglaremos todos. ¡En ha-
biendo un y buena armonía!

Al poco rato llegaba un caballero, con
un gabán bastante deslucido y huérfano

En Lisboa, una bomba cargada de dina-
mita ha estallado debajo de las ventanas
de la casa del conde Folgosa, presidente
de la comisión encargada de preparar una
brillante recepción á los reyes de Portugal,
á su llegada á aquella capital de regre-
so de Madrid. Aunque la explosión ha pro-
ducido desperfectos en la casa del conde,
no ha habido desgracias personales.

Mr. Jules Ferry ha presidido hoy la so-
lemne sesión de apertura de la Asociación
flotécnica, pronunciando un notable dis-
curso en el que ha hecho cumplidos elo-
gios elogios de la Asociación y de los ser-
vicios que la misma ha prestado, presta y
prestará.

Parece descubierto el autor de la bomba
que estalló en la calle de Bons-Enfants y
que es el anarquista Louvet, que á raíz de
la explosión desapareció, antes de que la
policía pudiera cojerle. Se fugó en compa-
ñía de una jóven, embarcándose en un bu-
que del que ya se conoce el nombre, sien-
do probable que su acompañante sea la
misma mujer que se vió depositaba la
bomba. Esto es lo que la prensa dice y
que nuestros lectores deben poner en cua-
rentena, ya que hoy Mr. Loze, jefe de po-
licía ha dicho que la información sobre
aquel hecho no ha adelantado gran cosa.

La dinamita sigue estando á la orden
del día. Hoy ha circulado el rumor en es-
ta capital de que se había venido abajo á
causa de una nueva explosión el restau-
rant Gillet, pero afortunadamente ha sido
desmentido. En el laboratorio municipal
continúa recibiendo anónimos amena-
zando con volar el edificio.

En una embajada de Inglaterra, ha sido
descubierto un empleado que valiéndose
de una colección de falsas llaves, practica-
ba varios importantes robos, en especial
de telegramas cuyas noticias vendía.

Comunican de San Petersburgo, que el
gran-duque Miguel, será contra sus deseos
relevado del cargo de presidente del Con-
sejo del imperio. Se indica para sustituir-
le al gran-duque heredero que sería ayu-
dado en sus funciones por el vice-presiden-
te del Consejo.

Una gran masa de estudiantes han reci-
bido en Bucharest al grito de «viva la re-
pública serbia!» al rey y al príncipe here-
dero de Rumanía. La policía intervino y
procedió á la detención de varios estudian-
tes sospechosos de haber lanzado los gri-
tos sediciosos.

Ayer se celebró en Munich el enlace
morganático del duque Luis de Baviera,
hermano de la emperatriz de Austria, con
la señorita Barth que ha sido ennoblecida
después del matrimonio, y que llevará el
nombre de señora Bartoltl.

Un telegrama del comandante del caño-
de botones.

—¿Usted es Cabezón?—preguntaba.

—Servidor de V.

—¿Usted escribe versos?

—Sí señor; suelo hacer algunos en mis
ratos de ocio.

—Mi señora es *El Cisne de Valdepeñas*.
Debe conocerla V., porque se firma así en
varios periódicos.

—Efectivamente.

—Y me ha mandado á decir á V. que
desea ver la procesión desde estos balco-
nes. No negará V. este obsequio á una
compañera.

Cabezón tenía que bajar la frente y en-
tregarse á la voracidad de sus parroquia-
nos para que hiciesen con él lo que quisie-
ran.

El día del Córpus aquella casa se llenó
de gente. Había cinco ó seis matrimonios,
tres amas de cría, dos niñas y cuatro se-
ñoritas; entre ellas una que acababa de sa-
lir de una tifoidea é iba soltando el pelo
por todas partes. De cuando en cuando
apoyaba la cabeza en las piezas de fular ó
de granadina, y las dejaba llenas de ca-
bellos largos. Los dependientes tenían que
estar pasando los zorros á cada momento,
y ella decía:

—Dispense V., Cabezón; pero tengo
unos mareos horribles y necesito apoyar-
me.

—Pues apóyese V. en esta puerta, que
es de toda confianza.

—Ha quedado muy débil—añadía la

nero portugués *Mindello* que se halla ac-
tualmente en Widah, dice que la paz ha
sido acordada entre franceses y dahome-
yanos. Otro telegrama de las autoridades
portuguesas, recibido en el ministerio de
colonias anuncia que los dahomeyanos
han hecho una completa sumisión.

Ha tenido lugar en Bruselas una mani-
festación en favor del sufragio universal.
Un cortejo formado por más de seis mil
personas ha recorrido cantando, la pobla-
ción, celebrando luego un meeting en el
que varios oradores socialistas han anun-
ciado una huelga general sino se implanta
el sufragio universal.

Jaeyc.

Noticias locales y generales

Ya que el señor alcalde quiere atender
todas aquellas excitaciones que la prensa
le dirija y cuyo cumplimiento esté en
sus atribuciones, vamos por segunda vez
á señalarle un hecho en el que podría y
debería intervenir. Decimos debería por-
que un alcalde se debe á sus administra-
dos y viene obligado á hacer por ellos
cuanto esté á su alcance, y podría porque
opinamos que con su autoridad puede man-
dar ó rogar lo que interese al bien común,
en la seguridad de que si manda so le ha
de obedecer y si ruega ha de ser compla-
cido.

Y vamos al caso. La mayoría de las
puertas de las casas de Gerona, permanen-
cen abiertas toda la noche, y sus escaleras
á oscuras desde el anochecer, y esto, como
es fácil de comprender, allana el camino á
los *cacos*, y puede dar lugar á desagrada-
bles accidentes. En apoyo de lo dicho po-
demos citar á una muchaha de servicio
que antes de anoche fué víctima de un
susto que la dió un mal educado, que apos-
tado en el descansillo de una de estas es-
caleras oscuras y abandonadas, pretendió
ofenderla.

Por todo lo expuesto, pedimos que cir-
cule las oportunas órdenes á fin de que
las puertas se cierren á hora conveniente
y las escaleras estén alumbradas durante
las primeras horas de la noche, ó en otro
caso excite el celo de los propietarios á fin
de que así lo hagan.

Veremos si en esta segunda petición so-
bre el mismo asunto, y que hacemos en
nombre ajeno y propio, somos más afortu-
dos en hacernos oír de la autoridad local,
que en la primera.

—La Diputación provincial de Barcelo-
na ha acordado elevar una exposición al
Gobierno, solicitando que se obligue á las
restantes diputaciones del Principado á
que contribuyan al sostenimiento de los
dementes de sus respectivas provincias,
que á expensas de dicha corporación se

mamá.—¿Tiene V. caldo?

—Debe de haber.

—Pues que le traigan una tacita. ¿Usan
ustedes salchichón en esta casa?

—Sí señora.

—Pues saque V. unas rajás.

Una de las amas de cría se puso á mu-
dar á la criatura delante de todos nosotros,
sin consideración á la moral ni á nada;
otra cogió á su chico y lo acostó sobre
unos paquetes de toallas turcas, y otra se
sentó encima de un fardo de cretonas y se
puso á dormir al rorro, cantando una ha-
banera que daba espanto.

Al pasar la procesión, todo aquel público
se agolpó á los balcones, repartiendo co-
dazos, y Cabezón recibió uno en un vacío,
que á poco más pierde el conocimiento; y
me decía después llevándose la mano á la
parte dolorida:

—Sabe V. que es cosa agradable esto
de tener una casa en la Carrera de San
Jerónimo?

Algo de lo que le ha pasado á Cabezón
pasará en diferentes domicilios de la villa
y corte con motivo de la cabalgata histó-
rica.

Hay cabeza de familia que se vé asedia-
do estos días por todas sus relaciones y no
tiene más remedio que complacerlas,
abriendo la casa y renunciando á los balco-
nes en beneficio ajeno.

Además del balcón es necesario ofre-
cer á los visitantes el agasajo correspondien-
te, porque si no, saldrá diciendo algun

hallan albergados en el Instituto Frenopá-
tico de las Cortes de Sarriá.

—Al teanoche á la entrada del edificio
del Formento del Trabajo Nacional de Ba-
celona y en los alrededores, había mucha
policía, para evitar manifestaciones ruidi-
sas contra el Sr. Nocedal.

Estas precauciones surtieron su efecto
en la plaza de Santa Ana, pero no en la
calle de las Cortes, donde fué apedreado el
carruaje que ocupaba el Sr. Nocedal.

Las piedras rompieron los cristales de
las portezuelas del coche, no llegando á
la presencia de los agentes de vigilancia.

Decíase que los que apedreaban era
carriistas.

—Se hallan expuestos al público en las
secretarías de los pueblos de Santa Euge-
nia, Guils, Oix y Pont de Molins los
partos de consumos y sal del corriente
ejercicio, donde podrán examinarlos los
contribuyentes.

—Refiere *La Epoca*, que en la recep-
ción que se verificó en los salones de la
Presidencia, conversando el Sr. Cánovas
con el Sr. Echegaray, que aún no tenía el
gusto de conocer personalmente á la bella
consorte del jefe del Gobierno, mostró á
éste su deseo de ser presentado á ella, que
no estaba muy lejos.

—Te presento—dijo el Sr. Cánovas apro-
ximándose á su esposa—á D. José Eche-
garay, quien no es tan bueno como pare-
ce, á pesar de esa cara de Santo.

—Ciertamente que no espero ver á us-
ted en un altar—manifestó la señora de
Cánovas al insigne poeta—pero si espere
verle pronto por mi casa.

—Tendré mucho gusto en ello—replicó
Echegaray—y así me acercaré al altar.

—Lo de la ocupación de la vía pública
por quien place, contraviene las ordi-
nanzas municipales á ciencia y paciencia
de los encargados de hacerlas cumplir.
constituye un sobresaliente abuso. No
ya los carruajes los que la ocupan, el
gran número de tenderos que montan
escaparates en sillas y bancos colocados
en las aceras, molestando al viandante
que en muchas calles, la dá á beuzardar
entre ellas, no puede aprovecharlas.

Con que señor alcalde, ya tiene V. un
nuevo punto que la prensa le señala y
el que puede y debe intervenir para que
el derecho de todo el mundo quede res-
petado.

—Ha sido detenido y puesto á disposi-
ción del juez de instrucción de Figu-
ras, Aniceto Bensaet Camavellos, por robo
de un tapabocas á Rafael Casanovas.

—De Moratalla dicen que se advierte
una gran mortalidad en el ganado de cer-
dos.

matrimonio gloton, de esos que todo lo
huelen y todo lo critican:

—¿Has visto qué gente más tacana
No ha sido capaz para ofrecernos la galle-
ta más insignificante. Yo salgo muerta de
debilidad.

—Pues yo no.

—¿Has comido algo?

—Sí; un panecillo de Viena que estaba
abandonado detrás de una silla.

—¿Dónde?

—En el comedor.

Algunas personas no se limitan á ce-
par con toda su gente la casa de los
gatos, sino que además llevan convidados
entrando diciendo en la sala con la ma-
naturalidad del mundo:

—Aquí te traigo á estas amiguitas
de Sobrepelliz, que vienen á ver la
gata... Colóquese V. aquí, Casildita y
ted aquí, Gregorita, y yo aquí en el
tro. Ensánchense ustedes bien para
darle sitio á mi esposo, que vendrá á
ra.

Y mientras todos se divierten y
tan del espectáculo, los dueños de
tienen que subirse encima de un
para ver si logran enterarse de lo que
sa en la calle, y dice la mujer al
con cierta amargura:

—Ves algo, Vicente?

—Sí; veo unos p. los con unas bar-
las.

—Puede que sean las carabelas.

Luis T...

da, atribuyéndose esto á la enfermedad que sufre la patata, en cuyos tubérculos se forma una palomilla que trae el principio de la descomposición.

—Según datos estadísticos, desde el comienzo de la epidemia hasta el 1.º de Octubre, han muerto del cólera en Rusia 220.122 personas!

¡Desconsoladora cifra!

—Copiamos de un colega barcelonés:

Varios jóvenes de esta capital, amantes de las letras, tratan de fundar un *Círculo literario*, con objeto de cultivar la literatura, organizando veladas y funciones teatrales.

¡Con qué gusto publicaríamos esta noticia si se refiriera á Gerona!, pero aquí á la juventud que ha procurado fundar á granal las sociedades de baile, no se le ha ocurrido crear ninguna literaria, y no será, vive Dios, por falta de elementos.

—Sigue el alcalde de Madrid en su campaña moralizadora y en su deseo de lograr el bien de sus administrados y seguimos lamentando nosotros que caracteres como el del marqués de Cubas no haya los suficientes para que distribuidos á todas las alcaldías nos tocara uno á nosotros.

El citado marqués ha hecho entre otras cosas; rechazar las proposiciones presentadas al Ayuntamiento para un nuevo empréstito del que quiere prescindir; reunir á los tahoneros recabando de ellos el aumento de peso en los panes, vendiéndolos al antiguo precio y pedir al ministro de Fomento los terrenos necesarios para construir un parque en la parte oeste de Madrid.

—Por blasfemar en la vía pública ha sido detenido José Llonch, y puesto á disposición del Sr. Gobernador civil de esta provincia.

—Ya se hallan de nuevo en su noble país, los reyes de Portugal, llevándose la grata impresión de las continuas aclamaciones, de las demostraciones de simpatía que tan espontáneamente les ha demostrado el pueblo de Madrid. Difícilmente el viaje de una comitiva régia extranjera ha despertado en ocasión alguna, entusiasmo más franco y natural.

En las poblaciones del tránsito, de corte á corte, han sido también vitoreados los reyes fidelísimos y el recibimiento que en Lisboa han tenido lo califican los correspondientes, de verdadera manifestación monárquica.

—El Juzgado municipal de Figueras cita á D. Cayetano Coto y Cargol, para que el día 5 de Diciembre próximo á las tres de la tarde, se presente en dicho Juzgado á responder sobre daños en juicio de faltos.

—Ha sido detenido en Madrid un aspirante de telégrafos de aquella central que venía efectuando pequeñas estafas por medio de telégramas apócrifos.

Duro, duro, con esos que deshonran á la clase á que pertenecen.

—El Juzgado de instrucción de esta capital cita para que comparezca á declarar en causa sobre contrabando, á la muger que el día 24 de Octubre último abandonó un fardo con tegidos en la carretera de Castelló, al ser perseguida por los Carabineros.

—Parece que el retardo de regreso á Madrid del jefe del partido liberal dinástico, se debe á hallarse enfermo en Avila á causa de un divieso.

—En el último sorteo de la lotería nacional, han habido las siguientes primeras suertes:

Pesetas 140.000 al número 19.289, Palma (Mallorca); pesetas 70.000 al número 8.199, Valencia; pesetas 35.000 al número 14.100, Madrid; pesetas 20.000 al número 22.310, Línea de la C.

—A las familias víctimas de la última explosión el Consejo municipal ha acordado, 600 francos anuales, por la vida á las viudas y 400 á cada hijo; el estado acordará igual pensión.

—Varios capitalistas catalanes,—entre ellos los Srs. Girona y Garriga y Nogués—han comisionado al Sr. Cudillera—que se halla en Madrid—para interesarse en el encabezamiento acordado por los fabricantes de cerillas.

Los citados banqueros están dispuestos á garantizar el contrato con el Estado, en-

treando los cuatro millones cien mil pesetas fijadas como tipo de encabezamiento por el Gobierno y á constituir el depósito de dos millones de pesetas que la ley establece.

—Si alguna causa inesperada no lo impide, el día 26 del actual contraerán matrimonio en Barcelona el joven D. Francisco Laporta Balló, sobrino de nuestro particular amigo D. Francisco Balló, Juez municipal de Port-Bou, con la bella y simpática señorita D.ª María Blanco y Perez del Aya, hija del ex-Administrador de la Aduana de Port-Bou D. Eduardo Blanco y Cruz, distinguido amigo nuestro.

Mucho nos complace poder consignar dicho futuro enlace, al par que deseamos se lleve á cabo con toda felicidad.

—De nuestro estimado colega de Barcelona, *La Publicidad*:

Numerosa concurrencia de obreros acudió anoche á la estación del Norte á esperar á sus compañeros, que estaban cumpliendo condena en el penal de Valladolid con motivo de las últimas huelgas, y que han sido indultados gracias a las fiestas del Centenario. Cinco fueron los que llegaron, siendo recibidos con aclamaciones y aplausos, que impresionaron tanto á uno de ellos, que quedó desmayado en brazos de sus compañeros.

Reinó perfecto orden.

—Ha regresado de la corte el distinguido médico Dr. D. Juan Sanllehy. Sus impresiones no pueden ser más optimistas respecto á la salud del Sr. Romero Robledo. Parece que dicho hombre público ha entrado en un período de franca mejoría en su enfermedad, habiendo desaparecido los síntomas cancerosos que presentaba su dolencia, de lo que nos alegramos muy de veras.

—Según *La Correspondencia*, el gobierno ha entablado negociaciones para la celebración de tratados de comercio con algunas Repúblicas ibero-americanas.

Si la memoria no nos es infiel, hace cerca de un mes que los periódicos dieron por terminados los tratados de comercio con la mayoría de las referidas Repúblicas.

—Es muy comentada por toda la prensa la actitud que vaya á tomar el importante periódico de Valencia *Las Provincias* y su distinguido periodista D. Teodoro Llorente, como consecuencia de su último viaje á Madrid.

—Los terrenos pedidos por España en la Exposición de Chicago, son 3.000 metros cuadrados en la sección de horticultura y agricultura, otros 3.000 en la de manufacturas y artes liberales, 800 para Bellas Artes y 300 para minería.

—Muy brillantes fueron los exámenes que se celebraron el día 6 del corriente en la escuela de niños de Baget, que tan acertadamente dirige el distinguido y celoso profesor D. Juan Coll y Coma, quien la ha puesto á gran altura, pues que á todas luces lo demostraron los citados exámenes, distinguiéndose especialmente los alumnos en las asignaturas de Gramática y Aritmética, haciendo de la primera brillantes análisis lógicos y gramaticales y de la segunda resoluciones de difícilísimos problemas.

Nuestros plácemes á tan digno profesor.

El desfaldo en el Congreso.

El desfaldo de que toda la prensa de Madrid y provincias ha venido ocupándose, data del mes de Julio, aunque debido á que las liquidaciones mensuales han dejado de hacerse desde aquella fecha, no se ha descubierto hasta ahora.

Concurre en el hecho la circunstancia verdaderamente extraña y grave, de que el libro tatonario estaba guardado en la caja de donde han tenido que sustraerlo para arrancarle la hoja y hacer la falsificación, si ésta existe; y á esto hay que añadir que el encargado de llenar los cheques no se había apercebido de que la numeración de los folios saltaba del 88 al 90, faltando el 89, que es la hoja utilizada para el desfaldo.

Otro detalle importante es que el autor del desfaldo tuvo que utilizar, y utilizó con efecto, un sello en seco del Congreso, que es costumbre poner sobre el timbre móvil y que acredita la autenticidad del cheque.

En el supuesto de que exista falsificación de la firma del cajero, dicese que el

Congreso pretenderá que la responsabilidad del pago indebido sea del Banco, cuyo establecimiento debió comprobar la legitimidad de la firma.

Pero á esto añádese que el Banco se defenderá argumentando que, con la misma fecha del cheque, instrumento del desfaldo, fueron presentados al cobro el 5 de Julio otros cuatro ó cinco cheques del Congreso representando cantidades insignificantes, y cuya firma es igual á la que lleva el de las 25.000 pesetas.

Todos esos cheques los tiene pedidos el juzgado para unirlos á los autos y practicar las diligencias que conduzcan al completo esclarecimiento de los hechos.

A estos datos añade *El Imparcial* de Madrid, los siguientes:

«Se ha formado además un expediente administrativo para depurar el hecho, y que no sufra quebranto la caja del Congreso; expediente que instruyen, á nombre de la comisión del gobierno interior, el Sr. Barnuevo, presidente de la Audiencia, y el señor marqués de Valdeiglesias.

El depositario, Sr. González Serrano, que se halla afligidísimo, es un venerable anciano de setenta años de edad, y que lleva treinta de servicios en el Congreso.

Inmediata y espontáneamente ha manifestado, que si fuere necesario, todo cuanto tenga esta para responder hasta donde alcance de la cantidad robada.

Igual declaración han hecho los hijos del Sr. González Serrano, apresurándose á á poner cuanto tienen á disposición de su padre.»

Curiosidades.

¡Qué yankées!

Con motivo de las elecciones presidenciales en los Estados Unidos, se han hecho, dicen los periódicos extranjeros, apuestas extravagantísimas, aparte las de dinero, ora á favor de Cleveland, ya á favor de Harrison.

Pero ninguna tan extraordinaria como la de un elector de Anderson, en la Indiana, que se comprometió á que, si Cleveland triunfaba en aquel Estado, se comería una tortuga viva.

Ganó la apuesta, como saben ustedes, y se comió la tortuga; pero, aunque el animalito era pequeño, resulta ahora que permanece en el estómago de aquel extravagante y que se resiste á toda digestión.

Los médicos más renombrados de la Indiana se esfuerzan hasta, ahora inútilmente, en desalojar á la tortuga, y el imprudente de la apuesta está en verdadero peligro de muerte.

—Un traperero del barrio Latino de París, de los que hacen gala de su ingenio al ofrecer y anunciar su mercancías, exponía el otro día en el escaparate de su tienda un reloj anti-quisimo y desvencijando, con esta inscripción extraña:

RELOJ SOCIALISTA

Sólo anda ocho horas al día.

—Leemos en un periódico francés una noticia que de envidia nos ha alargado los dientes:

«Durante cien años han muerto en Francia en el campo de batalla 273 generales.»

—Un busto de carbón:

De una mina de Pensilvania ha sido extraído recientemente un bloque de antracite, notable por las dimensiones, pues tiene nada menos que un metro cinco centímetros de lado y pesa más de cinco toneladas.

Esé bloque sin igual y sin precedente, ha sido enviado á Nebraska para que lo cincelen en un busto enorme, que representará á M. Cleveland, futuro Presidente de los Estados Unidos.

Esa obra de escultura, única en su género, figurará en el departamento del antracite en la Exposición de Chicago.

Sección Comercial.

Cierre de Bolsa de Barcelona en el día de ayer, á las 4 de la tarde, según telegrama de la Casa J. Marsans Rof.

Interior	68'62	—
Exterior	73'35	—
Coloniales	42'20	—
Nortes	39'00	—
Francias	27'85	—
Orenses	11'75	—
Cubas viejas	106'75	—
Cubas nuevas	97'62	—
Obligaciones, Francia 6 p. %	00'00	—
Id. Id. 3 p. %	59'00	—

Paris.

Exterior	63'37
Nortes	157'00

Giros.

Paris	15'95
-----------------	-------

Los agentes de negocios señores Quintana y Bassols Representantes en esta capital de la casa J. Marsans Rof de Barcelona, tienen su despacho en la calle de Ciudadanos, 20, en donde reciben toda clase de órdenes de Bolsa y darán gustosos cuantas noticias se les pidan acerca de la misma. Horas de despacho, de 11 á 1 de la mañana y de 4 á 7 de la noche.

Distracciones.

Gedeón ha regresado de París, y un amigo le dice:

—¿Qué te ha parecido la gran capital?

—¡Cosa soberbia!

—¿Y las calles?

—¡Magníficas! Algunas de ellas llevan nombres de personajes ilustres; pero es lástima que muchas celebridades no hayan obtenido aún semejante honor.

—¿Por qué lo dices?

—Figúrate que hay en París la calle Reaumur, y que su compañero Centigrado no tiene ni siquiera una mala callejuela.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY
San Columbano ab. cf.,
CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia del Hospicio.

TELEGRAMAS.

Madrid 20.—Háse celebrado el anunciado Consejo de ministros bajo la presidencia del Sr. Cánovas.

Tratóse de la recaudación de Hacienda, considerando los ministros que no es mala. Aordáronse las instrucciones que deben darse á los delegados españoles en el Congreso monetario de Bruselas.

Acordóse que las clínicas de la facultad de Medicina de Barcelona continúen como antes en el Hospital de Santa Cruz.

También se acordó nombrar capitán general de Puerto Rico al general Dabán.

Dicen los ministros que no se trató de la combinación de gobernadores civiles.

Dicese que el Sr. Nocedal y los jesuitas proyectaban reconocer las instituciones; pero desistieron de ello ante la enfermedad del rey.

Dicese que en vista de la grave situación por que ha pasado España, el Sr. Ruiz Zorrilla permaneció algunos días en la frontera francesa, por si llegaba ocasión de atravesarla; pero ningún suceso se ha realizado de los que esperaba el Sr. Ruiz Zorrilla.

Dicese que el ejército está disgustado con el partido liberal por haber anunciado el proyecto de rebajar el presupuesto del ministerio de la Guerra. *El Imparcial*, acerca de este particular, ha censurado al Sr. Canalejas, porque se ha manifestado partidario de aumentar tanto el presupuesto del ministerio de la Guerra como el de la Marina, aun cuando dijo que él acatará lo que haga el partido liberal, sin ser jamás una nota disidente.

Acerca del disgusto de los militares, especialmente por lo que se refiere al cuerpo de infantería, dicese que impulsados por alguien, tratan de aprovechar la fiesta de su patrona, la Virgen de la Concepción, para hacer declaraciones favorables al actual Gobierno. Este rumor es objeto de muchos comentarios.

Ha sido denunciado el artículo «Recapitulemos» de *El Resumen*.

Asegúrase que mañana llegará el Sr. Sagasta, á á quien se le prepara una magnífica recepción.

Los Sres. Villaverde y Cánovas han conferenciado al objeto de ultimar la combinación de gobernadores.

Asegúrase que de la redacción del artículo «Recapitulemos», publicado por *El Resumen* y que ha sido denunciado, responderá un diputado republicano.

El Juzgado acaba de recoger los ejemplares que había en la Redacción.

Extranjeros.

Paris 20.—La Cámara de Diputados ha aprobado la totalidad de la ley sobre la prensa.

La Cámara ha dado principio luego á la discusión sobre las interpelaciones referentes al asunto del Canal de Panamá.

Según el *Journal des Débats*, se han declarado cinco casos de cólera en el Hospital de Ville-Evrard, en Neille-sur-Marne.

Ha llegado á New-York el Sr. Juarés, exgobernador de Caracas, perseguido por las autoridades de Venezuela.

Ha ocurrido una explosión de dinamita en Bruselas, en la casa del comerciante Schoederbeect.

M. Edwards, director del *Matin*, y M. Doumer, diputado, director del *Rapide*, batiéronse ayer á espada, resultando herido M. Doumer. El lance tuvo lugar á consecuencia de una polémica periodística.

Se sabe que el anarquista Louvet fabricó la bomba que produjo la última explosión en la comisaría. Se confía en la inmediata captura de dicho sujeto.

Lisboa.—En la casa del presidente de la Comisión organizadora de la entusiasta recepción hecha á los reyes de Portugal, ha estallado una bomba de dinamita. No ha causado, por fortuna, desgracias personales, pero sí perjuicios materiales.

Aumenta la excitación contra el Gobierno.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

EMULSION SCOTT
DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BAGALAO Con Hipofosfitos de cal y de Sosa.

Tan Agradable al Paladar Como la Leche.

El remedio más racional perfecto y eficaz para el alivio y la cura de la TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSIS CRÓNICAS, AFECCIONES DE LA GARGANTA y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

PASTILLAS PARA LA TOS DEL DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Así como las pastillas NIELK son de una eficacia segura contra las afecciones de la boca y de la garganta, estas PASTILLAS del Dr. KLEIN constituyen un remedio seguro para curar toda clase de TOS, ya sea de simples resfriados ó catarros, ya de bronquitis, tisis, coqueluche, etc., etc. No contienen morfina, y por lo mismo están exentas de los inconvenientes que produce el uso de esta sustancia.—Venta, en las farmacias á 6 reales caja.—En Gerona, doctor Garriga, Farmacia, Platería, 29.—Depósito por mayor, Dr. KLEIN, Escudillers, 82, bajos, Barcelona.—Depósitos: Hijos de J. Vidal y Ribas; Sociedad Farmacéutica Española, V. Ferrer y Comp. y Uriach y Comp.

Para Resfriados, Tosas, Bronquitis, Mal de Garganta, Romadizo y Tisis Incipiente ningún remedio puede compararse al

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer,

El cual viene siendo desde hace mucho tiempo el expectorante anodino más popular y más eficaz en el campo de la Farmacia, y recibe por doquiera la recomendación de la Facultad Médica. Calma la membrana inflamada, desaloja las mucosidades irritantes, es un paliativo para la tos y descausa al enfermo. Como medicina casera para todo caso imprevisto, el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

Se Lleva la Palma. ABONOS químicos concentrados y materias fertilizantes para cultivos especiales. Marca registrada. C. 6-18

Preparado por el Dr. J. C. AYER y Ca., Lowell, Mass., E.U.A. Lo venden los Farmacéuticos y Traficantes en Medicina.



ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
PASTILLAS y POLVOS PATERSON
 con BISMUTO y MAGNESIA
 Recomendados contra las Afecciones del Estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.
 Pastillas: 12 Reales. — Polvos: 24 Reales.
 Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y la firma de J. FAYARD.
 Adh. DETHAN, Farmacéutico en PARIS

AGENTE VICENTE PEREZ TERRAZA-Barcelona.

CARABAÑA.

Interesa á todos saber:

- 1.º Que no existen otras aguas sulfúricas sódicas que las de Carabaña.
- 2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabaña, y que es de origen volcánico.
- 3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en hondos y oscuros pozos ó charcos, producto de exudaciones de terrenos salitrosos que se prestan á manipulaciones artificiales.
- 4.º Que el manantial de Carabaña, todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar gratuitamente el agua al nacer para toda comprobación necesaria.

Son purgantes, depurativas, antibiliosas, anti-herpéticas, anti-escrofulosas y anti-sifilíticas.—Declaradas por la ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior. Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia y Oceanía.

DEPÓSITO GENERAL POR MAYOR
R. J. CHAVARRI
 ATOCHA, 87.—MADRID. 10-12

BIBLIOTECA DE BELLAS ARTES. VERSIÓN CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 á 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen. 4 pesetas.

En rústica. Encuadernado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro. Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen. 0,75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.» «Preparación: Historia de la música, El mueble y La tapicería.»

PRECIO de la obra completa: En rústica, 26 pesetas en Madrid, 28 id. en Provincias. En tela á la inglesa, 28,50 pesetas en Madrid 30,00 en Provincias.

En la Imprenta de este Diario se hacen trabajos de toda clase.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pahi, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, Bellas Artes, música, etc., etc.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre, la reconstituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las PILDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de lagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL, RELATIVA AL USO DE DICHO MEDICAMENTO, ENVUELVEN LAS CAJAS DE PILDORAS Y OJOS DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 353 Oxford-Street, Londres. 16-26

CARNE y QUINA
 El Alimento más reparador, unido al Tónico más energico.

VINO AROUD con QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE y QUINA: son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Apocamiento, en las Calenturas y Convalecencias, contra las Diarreas y las Afecciones del Estómago y los Intestinos. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y precaver la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al Vino de Quina de AROUD.

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

Código Civil
 COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO Á LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR
J. MUCIUS SCÆVOLA,
 Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos vñ comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose á D. Luis Martínez, calle de Correa, 4-3.º—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

ASCENSOR.

J. ROGER.

Gran Hotel Central España-América,
 PARIS.
 56, RUE LAFAYETTE, 56.

Situación de primer orden, al lado de los Grandes Boulevares y del Teatro de la Gran Opera. La calle de Lafayette entarugada, es la más grandiosa y la mejor del centro de París. Líneas de Tranvías.

Inmueble construido para Hotel, dos fachadas con 75 balcones á la calle; Escritorio—Gran Caja de hierro; Salón de lectura; Comedor en la planta baja con vistas á la calle, capaz para 80 cubiertos; 80 cuartos y salones de 4 á 10 f.s. por día; departamentos para familia; Pera microtelefónica en todos los cuartos.—Cuarto y hospedaje de 10 á 15 frs. por día. Arreglos ventajosos para familias.

Restaurant á la carta y á precios fijos; Desayuno 1'25 fr.; almuerzo, 3'50 frs. vino comprendido; comida 5 frs., incluido el vino.

Unico Hotel Español-Americano en todo Paris.
 Telegrafiar la llegada: Central, 56, Lafayette, Paris.

TELEFONO.

Servicios de la Compañía trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacifico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 8 de enero, de 1892 y de Manila cada 4 mártes á partir del 12 de enero de 1892.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á que es la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que retirará y examinará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Srs Ripol y Compañía, plaza de P. acio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica.» Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guardia.—Vigo D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.